

=繰り返すまい

進め

るよう切望するものであります。

横芝町は、世界の恒久平和実現のため、町民の平和を願う心を結集し、ここに非核平和の町を宣言します。

昭和62年12月25日

横芝町

より平和な地域社会を求めて



伊藤はる
(姥山)

あれは昭和62年12月、町議会で——町民の平和を願う心を結集し——と採択され、掲示されたものです。

ちょうど私は、数人の友と傍聴していましたので、「賛成」と全員起立された頼もしい後姿は、今でもはっきりと思い出せます。

44年前、母校が爆弾で飛ばされた時、私たちとは同時に8歳の級友を亡くしました。

毎年8月になると、広島・長崎の平和祈念行事が、テレビ・新聞などで報道されます。町の広報にも「繰り返すまい広島・長崎の惨禍・非核平和はみんなの願い」とくり返し掲載され、横芝町役場の門を入ると、「非核平和宣言の町」と大きな掲示が目になります。

その時には、私たちも近いうちに死ぬんだからーと話して合ってきました。18歳で将来の希望も生命の尊ささえ考えます。

あたりは暗くなり、市内には余熱と、まだおさまらぬ火災のために入れず、やむなく空き地で野営、翌朝三時頃市内に向けて再出発、数時間後県庁所在地に着きましたが、あたり一面はすっかり破壊されつくりしていました。やがて担架が渡され、負傷者の救護にあたることになりましたが、不思議なことに、中心部には負傷者も死体もありません。されなかつたのです。それから2か月後、広島・続いて長崎に原爆が落とされ、多くの生命が失われたのです。私は、戦争の体験者として平和について強い関心を持たざるを得ないわけですが、戦争を知らない世代の人々にはこれをどのように受け止めているのでしょうか。44年前、母校が爆弾で飛ばされた時、私たちとは同時に8歳の級友を亡くしました。その時には、私たちも近いうちに死ぬんだからーと話して合ってきました。18歳で将来の希望も生命の尊ささえ考えます。

三日目の午後、休みを許され、友人と市内視察に出ました。が、橋の上から川を見下ろすと、吹き飛ばされた家屋の材木の中に、熱さのため入水したのか、数えきれぬほど死体が浮いていました。市街地にも、まだ収容の行われていない死体がたくさん放置されていましたが、日数が経つてるので、まともに見られない状態で、異臭が鼻をつきました。

数十年後、旅の途中で、新幹線の中から見た広島市の復興ぶりは、とても嬉しく感じました。しかし、あの日あの時の生き残った人々には悲しい思い出として、生涯私の脳裏から離れることはありません。

世界平和のため、米ソ軍備超大国は、核兵器だけでも速やかに廃絶し、人類の平和に寄与することを、強く望みます。